

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
(IMPRESA "LA ESPERANZA.")

AÑO VI

PALMA DE MALLORCA
Lunes 5 de Julio de 1915

NÚM. 1.887

HÓRAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

El Centenario de Ramón Lull

Telegramas

Anteanoche, después de la grandiosa manifestación religiosa, fueron leídos desde el púlpito, en la Basílica, y más tarde expedidos, los siguientes telegramas:

A Su Majestad el Rey D. Alfonso XIII:

"Terminado grandioso homenaje sepulcral mayor genio mallorquín, insigne polígrafo, héroe de la Reconquista del Rey Jaime II Beato Ramón Lull, con motivo del VI Centenario de su martirio, millares de personas, asistencia Cabildo, Párricos, Clero secular y regular, Autoridades civil, militar, Diputación Provincial, Ayuntamiento Palma, Alcaldes de los pueblos, Claustro de Profesores Seminario, Instituto y Escuela Comercio, Real Academia Medicina, Colegio Médico Farmacéutico, de Abogados, Notarios, Procuradores, demás entidades y Sociedades, nobles y pueblo su plican respetuosamente. Vuestra Majestad interrumpa real valimiento, siguiendo ejemplo gloriosos antecesores, ante Santa Sede de obtener decreto aprobatorio culto B-ato expediente obrante Curia Romana.— Vicario Capitular de Mallorca y Autoridades

A Su Santidad el Papa B. Benedicto XV:

"Toda la Diócesis de Mallorca representada por Cabildo, Párricos, Clero secular y regular, Autoridades civil y militar, Diputación Provincial, Ayuntamiento Palma, Alcaldes de los pueblos y millares de peregrinos condecorados ante sepulcro Beato Ramón Lull, con motivo fiestas VI Centenario de su martirio, unidos quince mil de peregrinaciones anteriores, renuevan adhesión inquebrantable a Vuestra Santidad y con gran instancia piden decreto aprobatorio culto expediente obrante en esa Curia.— Vicario Capitular Mallorca y Autoridades.

La Misa Mayor en la Basílica

Con gran solennidad se celebró ayer en la Basílica la fiesta anunciada en honor al Beato Ramón Lull.

El templo lucía la espléndida iluminación de las grandes solemnidades.

Asistió a la Misa mayor extraordinario concurso de fieles, como pocas veces se ve.

El Ayuntamiento, presidido por el Alcalde, Sr. Suau, y representado por los concejales Sres. Font y Arboles, Barrera y Barceló, y la Diputación, presidida por su presidente, señor Massanes, y representada por los diputados señores Socías, Llobera (P.), Sitjar y Rosselló Alemany, asistieron en Corporación a la función, ocupando sus sillas de costumbre. Asistieron también el Gobernador Militar, señor Brullas, y comisiones de jefes y oficiales del Ejército.

Ofició el M. I. Sr. D. Buenaventura Barceló, Arcipreste, asistido de Diácono el M. I. Sr. D. José M. Vidal, Arcediano, de Subdiácono el Rdo. D. José Ferrer, Beneficido, y de Pbro. asistente el Rdo. don Sebastián Cerdá, también Beneficido.

Nutridísimo core, compuesto de más de cien cantores, interpretó muy bien la Misa Brevis, de Palestrina, y el Credo, también de Palestrina; de la Misa dedicada al Papa Marcelo. La dirección, a cargo del Rdo. D. Francisco Estve, fué esmeradísima.

Ocupó el púlpito el M. I. Sr. Don D. Antonio Sancho, Canónigo.

Para que nuestros lectores se hicieran cargo del grandioso sermón que pronunció el Dr. Sancho elogiando al Beato Ramón Lull, habíamos de transcribirlo íntegro, y aun así no creemos que se llegase a tener una idea acabada de aquella oración maravillosa; porque si en el escrito se veiese el profundo pensar de Sancho filósofo, y se precisase el aretado sentir de Sancho poeta, y gran poeta, no se podría dar jamás todo el fuego de su alma de aristocrático que muestra siempre que habita.

bloques de extraordinaria grandiosidad. El Dr. Sancho, mostrándose un verdadero poeta, un poeta de ley, con aquella poesía varonil y austera que brilla en los grandes oradores sagrados, presentó a Lull en la cima de Randa acariciando primero y enamorándose arrebatadamente después de aquellos ideales que concibiere: la conversión de los infieles y la conquista de Tierra Santa. Esto — dijo el Dr. Sancho al terminar esta primera parte de su sermón—es el primer bloque del monumento; ya que, como dijo Lull, es grande aquel hombre que tiene grandes deseos.

En la segunda parte del sermón ha hablado el Dr. Sancho de la ciencia y del fuego epistólico de Ramón demostrando, siempre con las obras del Polígrafo y su historia en la mano, que toda aquella luz prodigiosa y todo aquel fuego abrasador no se separaron jamás y que estuvieron consagrados siempre a la realización de los ideales de Lull sobre la conversión de los infieles y la conquista de Tierra Santa. Ramón Lull al mismo tiempo que escribe libros para los misioneros y para la instrucción general de los soldados, acude a los concilios, a las papas y a los reyes y no vive sino para la conversión de las almas extraviadas y para devolver al Catolicismo la posesión de los Santos Lugares. Con estos conceptos sabios y magistralmente desarrollados, labró el Dr. Sancho el segundo bloque, más gigantesco todavía que el primero, para el monumento a Ramón Lull.

En la tercera y última parte ha tratado el Dr. Sancho de la influencia póstuma de los proyectos de Lull sobre la conversión de los infieles y la conquista de Tierra Santa. Otorismamente ha sido un bloque de ciclope. Ha dicho el Dr. Sancho que la obra de la Congregación de "Propaganda Fide" es la obra que intentaba Ramón tres siglos antes del establecimiento de esta Congregación y que lo que hiciera Alfonso V de Aragón, el gran Gelmírez y el inmortal Cisneros sobre la conquista de Tierra Santa por el Norte de África no fué sino seguir al pie de la letra el plan trazado sabiamente por Lull en el libro *De Fine*. Invita el Dr. Sancho a leer la "Política Oriental de Alfonso de Aragón, del doctor italiano Francesco Cesone, a investigar el pensamiento capital del gran Gelmírez y el gran proyecto de Cisneros sobre la conquista de los Santos Lugares por el Norte de África, para que se vea que la mirada de estos colosales se confunde con la mirada soñadora de Ramón Lull. Por esto —dice a continuación el Dr. Sancho—por esta toma de Oán por Cisneros realizada, estabon primero y valiosísimo de su grandioso proyecto, me repite el nombre de Ramón Lull. Por esto la conquista de Túnez por Carlos V obtenido, que hizo estremecer con alientos de desesperación a todo el Imperio turco, está iluminada por la figura esplendente de Ramón Lull. Y cuando a principios del siglo XVII Fray Mateo de Aguirre de consuno con el Consejo Español prepara la toma de Argel, una de las primeras fortificaciones turcas, con el propósito y la esperanza de añadir un nuevo florón al proyecto de Cisneros, no puede menos de aplaudir al alma porque veó la gigantesca figura de este gran político dispuesto a recibir una corona de gloria pero para colirla frente esplendorosa de Ramón Lull. Y cuando veo los afanes de las naciones modernas que miran el Norte de África como codiciada presa y como base de ulteriores conquistas y considero los esfuerzos titánicos con que el arte bélico y la civilización pretenden sentar allí sus reales y leo las conferencias que celebran sus altos representantes, ¡ah! entonces siento una conexión muy honda en mí espíritu y casi una tempestad de lágrimas en mis ojos porque no veo Unidos estos anhelos con el celo de un apóstol cristiano, la civilización con el Evangelio, la conquista (bélica o pacífica) con la conversión de las almas, porque no veo presidiendo estas asambleas la figura fulgurante de Ramón Lull.

Acabó el Dr. Sancho su colosal discurso uniendo el recuerdo del Santuario de Lluch, en la cima de cuyos montañas campea una cruz de Tierra Santa, con el recuerdo del mártir ensangrado de los Santos Lugares, y exhorta a los fieles a que pongan a J. J. sueristo, a la Virgen y a Ramón Lull en el centro de su oración. Realmente el sermón del Doctor

Sancho ha sido un monumento erigido por un ciclope. El Dr. Sancho ha demostrado una vez más que es una estrella de primera magnitud en el firmamento de la oratoria sagrada española contemporánea.

Colocación de la primera piedra de la cripta

Ayer, a las seis de la tarde, se celebró la solemne ceremonia de bendecir y colocar la primera piedra de la cripta en que han de ser depositados los restos del glorioso Beato Ramón Lull; cripta que, como ya saben nuestros lectores, existe ya, y ha de restaurarse totalmente, en la Iglesia de San Francisco, debajo del presbiterio.

Asistió al acto numerosísima concurrencia entre la que figuraban gran número de invitados. Estaban presentes, entre muchos otros, los M. I. Sres. Garau (N.), Pascual, Queiglas, Costa y Saeco, Canóigos; el presidente de la Diputación, Sr. Massanes; los Sres. Socías y Clar, Aguiló, Conde de Peralada y de Zavala, Marqués de Palmer, Rius, Pons y Fábregues, Sureda y Massanes, Valezucua y Reynés, los Párricos de Palma, una comisión del Seminario, representantes de las comunidades religiosas, de la Causa Pia Lulliana y de la "Sociedad Arqueológica Lulliana", los Diáconos de Terclarios de San Francisco y de los Capuchinos, etc., etc.

Precedido de la Cruz y de la Comunidad, salió de la sacristía dirigiéndose a la cripta, revestido de los sagrados ornamentos, el Vicario Capitular, S. V., Ilmo. Sr. D. Antonio M. Alcover, asistido del Provincial de los Franciscanos y de los Rdos. PP. Rubí y Vidal, también franciscanos.

Una vez en la cripta, donde reunieron igualmente los invitados, el Ilmo. Señor Vicario Capitular, S. V., procedió a la solemne bendición de la primera piedra, de Santanyí, de reducidas dimensiones y de forma cuadrada, teniendo labradas sendas cruces en los cuatro lados y en la parte superior, la cual piedra se hallaba colocada sobre el altar de la cripta.

Lu go el M. I. Sr. D. Juan Queiglas, Canónigo, dió lectura a carta, escrita sobre pergamino, que dice así:

"En el nombre de Jesucristo. Amén. Sea manifestado a todos que día cuatro de Julio del año del Señor mil novecientos quince, en el sexto Centenario del glorioso Martirio del Beato Ramón Lull, de la Tercera Orden de San Francisco de Asís, el Ilustrísimo Sr. D. Antonio M. Alcover y Sureda, Canónigo de la Iglesia Mayoricense y Vicario Capitular, vacante la Sede Episcopal, secundando laudablemente los deseos del Ilmo. y Rvmo. Sr. D. Pedro Juan Campins y Barceló Obispo de esta Diócesis, de buena memoria, poco há fallecido, de guardar más digna, honrosa y espléndidamente el cuerpo del Beato Ramón en el lugar sagrado dedicado por la Iglesia para custodiar las reliquias principales de los Santos, solemnemente colocó esta primera piedra para el nuevo sereñico, con empeño y magnificencia, se ha de construir en esta cripta con las limosnas de las personas piadosas, para que, en adelante, las reliquias del Mártir sean veneradas por los fieles con mayor devoción. Estando presentes los testigos abajo firmados y gran muchedumbre de pueblo.

El acto fué firmado por los asistentes al acto, y colocada en un tubo de zinc; tubo que quedó empotrado en la pared de la cripta, en el lado del Evangelio, bajo la primera piedra que, acto continuo, colocó el Ilmo. Sr. Alcover.

Luego salieron todos de la cripta, y el Ilmo. Sr. Vicario Capitular, subió al púlpito, dirigiendo la palabra al numerosísimo y selecto concurso.

Empezó exponiendo el deseo del difunto Obispo Ilmo. Dr. Campins de construir la cripta para guardar los restos del Beato.

Explicó ampliamente el significado de las criptas, diciendo que, en los tiempos de las persecuciones de la Iglesia, los cristianos se veían obligados a celebrar sus funciones en las catacumbas, donde era enterrados los cuerpos de los mártires. Indicó que cuando el Emperador Constantino dió la libertad a la Iglesia, se construyeron los grandes templos, las catedrales, y continuaron en ellas las construcciones de criptas y los enterramientos de los cuerpos de los santos. Y recordó también que, en la Edad Media, fueron también enterrados en las criptas muchos cuerpos de santos.

Se extendió el orador en la devoción que nuestro glorioso Prelado Ilmo. Sr. Dr. D. Pedro Juan Campins profesaba al Beato Ramón Lull, citando diferentes ejemplos. Recordó que, cuando la guerra yanqui-española, el Ilmo. Dr. Campins, siendo Vicario Capitular, organizó unas rogativas para impetrar la paz, en las que se visitó el sepulcro del Beato Ramón Lull. Indicó que el difunto Obispo, en el Certamen del Seminario, ponía cada año un tema referente a las obras de Lull; y recordó también que, en 1906, entregó la Iglesia de San Francisco a los PP. Franciscanos para que le ayudaran a promover la devoción al Beato Ramón. Recordó también que, cuando la peregrinación mallorquina a Roma, el Ilmo. Prelado de esta Diócesis, en el discurso que pronunció ante el Padre Santo, habló de Lull, exponiendo la adhesión que éste tuvo siempre a la Santa Sede. Detalló el orador, de manera muy minuciosa, los trabajos que realizó el glorioso Obispo para encauzar la causa de la canonización del Beato Ramón. Y explicó la forma en que el Ilmo. doctor Campins concibió la cripta cuya primera piedra acababa de ser bendecida y colocada.

Añadió que eran tres los deseos que el difunto Obispo quería poner en práctica este año, imprimirla el libro "De fine, en donde Ramón expone sus proyectos de Conquista de Tierra Santa y conversión de los infieles para repartirlos entre los sacerdotes de la Diócesis, dirigir una carta a los Obispos de la Confederación Catalana Aragonesa referente a la ortodoxia de la doctrina lulliana, para que la subscribiesen y fírmamente dar principio a las obras de restauración y habilitación de la cripta.

Manifestó que el lugar que ocupan ahora los restos del Beato mallorquín no es el más apropiado a su grandeza.

Terminó el Ilmo. Sr. Alcover alentando a todos los mallorquines a que contribuyan, de la manera que puedan, a llevar a cabo la construcción de la cripta.

Seguidamente el Ilmo. Sr. Vicario Capitular, S. V., cantó el *Te Deum*, cantándose, por el coro, alternando con el pueblo, el del Maestro Massot.

La solemne función terminó con el canto, por la concurrencia, del *Himno a Ramón Lull*, letra de Ribera y música de Torrandell.

En el Colegio de la Sapientia. A la hora oportunamente fijada empezó ayer la velada científico-literaria con que los Colegiales de tan venerando Instituto de Nuestra Señora de la Sapientia han querido festejar a su Patrón el Beato Ramón Lull en las fiestas centenarias de su glorioso martirio.

La sala en donde tuvo lugar dicho acto estaba adornada elegantemente. Tomaron asiento en la Presidencia los M. I. Sres. D. Antonio M. Alcover, Vicario Capitular, S. V., don Mateo Garau, Canónigo Penitenciario, don Miguel Costal, don Nadal Garau, Doctoral, Rdo. don Lorenzo Martorell, Diácono y Rector de dicho Colegio Reverendo señor Dr. don Jaime Borrás y Rdo. Sr. don Salvador Galmés, Notario eclesiástico.

Entre los numerosos invitados vimos a los Rdos. Sres. D. Pablo Mir Rector de San Miguel de Palma, don Miguel Miralles, Rector de Santa Eulalia, don Jerónimo Pétre, Rector de La Soledad, Rdo. P. Martorell, Filipeense, a los señores don Estanislao de K. Aguiló, Presidente de la Sociedad Arqueológica Lulliana, don Gabriel Llabrés, Catedrático, don Manuel de Lete y otros muchos que sentimos no recordar.

Los señores Cirer y Thomás ejecutaron admirablemente piano una pieza a cuatro manos. Acto seguido el colegial don Francisco Garau lee un buen escrito sobre las relaciones que existen entre el Beato y el Colegio de la Sapientia, o sea, apuntar unos pocos hechos de la vida lulliana del Colegio. Después de un breve saludo a los concurrentes por su asistencia a dicho acto, después de manifestar brevemente que el tiempo presente no es hijo de sí mismo, sino que ha sido engendrado por otros tiempos pasados, afirmó que el Colegio de la Sapientia aferrado siempre a sus tradiciones ha seguido siempre la huella de sus mayores, y en prueba de eso el acto que se realiza no es más que una manifestación más de lo que siempre ha sentido el Colegio en pro de la causa lulliana. El Sr. Garau prueba su afirmación por partes, aduciendo como una de las mayores la memoria del insigne fundador de tan benemérito Instituto, don Bartolomé Lull, Canónigo Penitenciario de la Catedral de Mallorca siempre inspirado en la piedad y devoción al Doctor Iluminado. Ejemplo práctico

de ello es la monumental capilla concebida con el nombre del Beato Ramón Nou en S. Francisco de Palma. En 1600 y mientras estaba en Roma cumpliendo la delicada misión de promotor de la causa de canonización del Beato conribuyendo a dicha causa hasta con su peculito, comenzaba la obra de la capilla mencionada, se abonaba su recinto con una clave más y costaba el retablo y demás adornos. En las Constituciones de dicho Colegio, que, dotó, y en el capítulo IX obliga a los Colegiales a asistir cada día a las lecciones del *Arte General de Lull*. Ya en 1697 los Colegiales tenían conferencias sobre puntos doctrinales lullianos; en las que se había de demostrar la falsedad de una de las conclusiones de Eymerich; de esa manera salían del Colegio con un gran caudal de ciencia lulliana. Colegiales y lullistas insigues fueron el Dr. D. José Borrás, el Dr. D. Francisco Muñet (etc. etc.); no es extraño pues que se llamase al Colegio "Código de lullistas", del cual es gloria benemrita el P. Antonio Raimundo Pascual, que tan sito puso su nombre en el campo lulliano, de quien pudo decir el P. Feijoo: que si su adversario hubiese tomado mejor causa que la de Lull, tenía pluma para mantenerla como cualquier otro.

En 1884 Menéndez Pelayo, a ruego de los Colegiales, dió una conferencia, cuyo recuerdo aun no se ha borrado, sobre Lull; en 1914 se celebró una velada de carácter lulliano en la que tomaron parte distinguidos lullistas, dedicando finalmente caloroso elogio al Dr. don Mateo Bosch, Pbro. (q. s. g. h.) defensor en nuestros días de la causa lulliana y para quien pide una oración fervorosa. El trabajo del señor Garau fué aplaudido.

El notabile lullista Rdo. Sr. Galmés lee en castizo y ameno mallorquín su trabajo; como oímos decir, dentro breves semanas saldrá como prólogo del "Libro de Santa María, que está editando la comisión encargada de dar a luz los textos lullianos. Hace una minuciosa descripción del citado libro, escrito en la época más adversa de la vida de Lull, cuando viéndose desatendido en París por los sabios busca reposo en la corte de Jaime II en Montpellier. Dice que las bellezas ignoradas que el mencionado libro contiene sorprenden poderosamente la atención de los eruditos lullistas. El trabajo del señor Galmés fué calorosamente aplaudido. Los colegiales cantaron el himno a Ramón Lull, compuesto por el Reverendo don Lorenzo Ribera y música de Sr. Torrandell.

D. Manuel de Lete lee un erudito trabajo en el que demuestra que Ramón Lull es el progenitor del Derecho Internacional Público, del cual trató antes que el eximio Suárez S. J. de Victoria, O. P. y de Hugo Grocio. Habló largamente del Derecho de gentes, de las cruzadas de la Caballería en la Edad Media y de las Ordenes Militares. Estudia la guerra a la luz de la doctrina lulliana contenida en el Arbol Imperial y del libro de "Fine". Reclama finalmente para Lull el título de primer africano.

El Colegial señor Cirer lee un estudio sobre la Iluminación divina del Beato, valiéndose de pruebas y testimonios históricos. Distingue ante todo el concepto de Arte y Ciencia general del de doctrina. Solamente fué revelado a Lull el Arte, mas no la doctrina, mas que no se ha de creer que dicho Arte sea a go eufitivamente sobrenatural, sino que siendo naturalmente cognoscible, fué sobrenaturalmente como lo entendió el Beato.

Nunca ha tenido a su Maestro los lullistas como escritor canónigo, sino que su ilustración divina ha sido considerada como idéntico; semejante a la de los Santos que nos refiere el Breviario. Defiende el señor Cirer con pruebas que la revelación del Arte y Ciencia fué infundida por Dios a Ramón, primeramente con testimonio del mismo Beato y en segundo lugar examinando las señas de esta revelación según la doctrina del teólogo Torracremada contenida en el prólogo de las Revelaciones de Santa Brígide, terminando el señor Cirer su docto trabajo con autoridades de lullistas de todos los siglos.

El distinguido lullista Dr. D. Jaime Borrás lee un corto pero sustancioso trabajo sobre los terremotos y la doctrina lulliana contenida en un capítulo del "Felix de les maravelles". Finalmente el señor Rector del Colegio, evocando el recuerdo de los Colegiales, hoy difuntos, y que tanto se distinguieron por su amor a Ramón Lull, en nombre de los actuales y habituales de las gracias por su asistencia a los numerosos invitados allí presentes y principalmente a los señores que habían to-

mado parte activa leyendo sus trabajos.

Felicitemos efusivamente al señor Rector y colegiales, desando que actos como el que acaba de celebrarse sucedan con frecuencia para mayor honra y gloria del Doctor Iluminado el B. Ramón Lull.

Notas sueltas

En la reseña de la manifestación lulliana del 1.º Abado omitióse la Escuela Graduada, de la que asistió una sección.

El archivero don Miguel Ferrá dar á esta noche, en el salón de sesiones del Ayuntamiento, su anunciada conferencia, cuyo programa es el siguiente:

"Exordi.—El filis Ramón Lull.—La hora de Héro.—La lengua del bricol.—Los reles arábiques.— Ramón Lull, conciencia del trescientos. El filosof poeta.—L'criptor.—La memoria.—La Utopia lulliana.—Les flors de l'altura.—L'ermita sobre el mar.—L'ombra.—L'homenaje universal.—L'herencia de Mallorca.—Les cenres de Ramón Lull.

En la tarde de anteaer, a fin de que nuestros operarios pudieran asistir a la grandiosa procesión lulliana, no se trabajó en esta imprenta, haciéndolo sólo después de haber terminado dicho acto para componer la edición de ayer, de más texto que los acostumbrados números del domingo. A ello es debido que el present número sólo conste de una hoja.

La corrida de ayer

Seis de García Lama para Cocherito, Gaona y Torquito.

La tarde es espléndida, quema el sol, pero sopla un aircillo fresco que nos hác más llevadera la vida. En el tendido de sombra *moram* los algo apretujados, mas en el del sol los *morenos* viven con comodidad y holgura. Mejor para ellos, pero lo que es para la Empresa.

A las cuatro y media aparece en el palco presidencial el oficial del Gobierno civil señor Estades seguido de su séquito; agita el moquero, suenan las *chirimías*, sale el aguacillito a hacer eso que llaman despeje y que aquí deberíamos llamar otra cosa porque no *despeja nada*, y a renglón seguido salen las tropas de Cocherito, Gaona y Torquito con sus jefes a la cabeza. Cambiados los capotes de paseo con los de faena se da suelta al Primer

Mandando se llamaba el toro que rompe plaza, negro, corto de pienes y mansurrón.

De salida nos enseña cosas de buey.

Cocherito le recibe con varias verónicas. A osado por los pliqueos, el de García Lama acepta cuatro puyazos por otras tantas caídas, dejando pocos para mejaima.

Hay que apuntar un quite de Torquito que se aplaude.

La faena resulta sosa debido a la mala dirección del maestro de tunda.

El Presidente, que está echando una siestecita, despierta, por fin, y cambia de tercio.

Entre **Pepin de Valencia** y **Angelillo** clavan un par y medio de banderillas.

Cocherito de Bilbao hace con la muleta faena deslucida. A estas alturas el que no duerme está dando cabezadas. Cuadra el bicho, entra por uvas el matador dejando media estocada ladeada. Pasa al descabello acertando al segundo intento

Segundo

Agrafrero fué el nombre que le pusieron; un poquitín más bravo que el anterior.

Gaona se luce de capa.

Tres puyazos, por una caída y dos caballos muertos, integran el segundo tercio.

Gaona prende dos pares de rehiletos superiormente. **Veguita** clava un par bueno.

El mejicano inaugura la faena de muleta con varias pases de mo inerte, toreando de cerca y ceñido. El trabajo de Gaona provoca entusiasmo en la concurrencia. Cuando el animal junta las manos da un pinchazo en lo duro. Nuevos pases sufriendo un desarme. Como el toro está muy quedado apela al descabello, acertando a la primera. Ovación y oreja.

Tercero

Rebosado, viste traje negro como sus anteriores hermanos, a go huído. Corremos un veio sobre la infameza de los del *anpa* y dignamos sólo que el animal recibió tres

lanzazos, derribando en tres ocasiones y dejando dos rocines para el arrastre.

Los rehiletos de randa adornan el morrillo del bicho con tres pares de garapulos.

Torquito, que viste traje oro y verde botella, tiene mucha voluntad, pero a causa de las malas condiciones del animal su faena de muleta resulta incolora. Da una buena estocada que basta (Ovación y vuelta al ruedo.)

Cuarto

Tras breve descanso, se da suelta a **Lampino**, negro zaino, bien puesto de agujas.

Cocherito le recibe con varias verónicas.

La lidia se lleva muy mal, puea nos pareció presenciar una capea de pueblo. El toro huye de la caballería y el público protesta. Los picadores saliendo a los medios con el beneplácito de la presidencia que no dice *rien*, y tras un accoso que no puede tolerarse acepta el bicho las puyas de reglamento.

Hay dos bajas en caballerizas. Los maestros muy mal en los quites.

No reseñaremos la faena de muleta de Cocherito y batará decir que asado de *mieditis* ro da pie con bola como se dice vulgarmente. Pichó varias veces hasta que el toro cae de aburrido. (Pitos).

Quinto

Limeto, muy alto listón, sale corriendo, dando varias vueltas al redondeo. Gaona le sale al encuentro obsequiándole con varios lances de capa que se aplauden.

Los varilargueros para evitar el tuesten se salen a los medios obligando a **Limeto** a tomar las puyas de reglamento. Hay una caída peligrosa, estando pronto al quite Gaona.

Éte cava tres pares de banderillas que son las de reglamento y pide luego permiso para clavar otro. El señor Estades accede a la petición y Gaona prende otro par, que como los anteriores es aplaudido.

Gaona hace superior trabajo con la muleta, arremeciendo explosiones de entusiasmo a la *parroquia*. Da un pinchazo, media estocada y una entera. El toro se arraste, y el público ovaciona al de Méjico, al que se concede la oreja.

Gaona en una arremecida del bicho tropieza con la muleta, cayendo al suelo. Los peones están prontos al quite.

Sexto

Gorgorito, listón zaino, bien puesto de defensas, el mejor de la tarde. De salida tropieza con un pobre jamelgo, haciéndole desaparecer del mundo de los vivos.

Torquito se luce de capa. Con bravura acepta el de García Lama cuatro sangrias, dejando dos caballos muertos.

Se cambia el tercio. **Torquito** clava un par de rehiletos buenos e invita a sus compañeros **Cocherito** y **Gaona** a clavar garapulos. Gaona deja un buen par y Cocherito otro malo.

¿Qué le pasaba a Cocherito? Tras breve pero lucidísima faena de muleta a una estocada superior que basta (Ovación).

Torquito es sacado en hombros

Resumen

Los espadas: **Cocherito**, mal; **Gaona**, bien; y **Torquito** bien en su primero y superior en su segundo.

El ganado: fojo, excepto el último, que resultó muy bravo.

La entrada: Tres cuartos de plaza. La presidencia: un poco desasertado.

Caballos muertos en plaza: Trece.

Periquito

Conferencias telegráficas

DEL MAR

Entradas

Ayer llegaron de Barcelona los vapores "Belver" y "Lullo". — Hoy ha llegado de Ibiza y Alicante el vapor "Cataluña".

Salidas

Ayer salieron los vapores "Rey Jaime II", y "Rey Jaime I", para Marsella y Barcelona, respectivamente. — Esta mañana, a las siete, ha salido para Cabrera el "Ciudad de Palma".

Despachados

Hoy debe salir para Barcelona, a las seis y media de la tarde, el vapor "Bellver".

Vapores esperados

Mañana deben llegar los vapores "Miramar" e "Isla de Menorca", procedente de Barcelona y Mahón, respectivamente.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

La guerra europea--Vapores hundidos por submarinos alemanes--Atentados contra el millonario Morgan y contra el Capitán yanqui.--Combate ruso-alemán: acorazado germano a pique.--Ocupación de Durazzo por los serbios; protesta de la Cuádruple "Entente,"--Descubrimiento de un servicio de espionaje para destruir las fábricas de zeppelines.--Comunicados oficiales.-- Otras noticias

DESDE MADRID

Madrid, 4 (1'00)
Ofrecimiento de carbón
 El Director general de Aduanas ha manifestado que Norte-América ha ofrecido a España carbón similar al inglés al precio de sesenta pesetas toneladas, puesto en puerto español.

Comunicado francés
 Torre Eiffel.—El comunicado de la tarde dice así:
 "Han sido rechazados los ataques a Metzera".

Varios aviones franceses han bombardeado con éxito Chatteraug, Sarra y Langemark.

Posiciones ocupadas
 Viena.—Una parte oficial dice que las tropas austríacas se han apoderado de varias posiciones cerca de Tancr y pueblo de Josefod.

Combate en el mar
 San Petersburgo.—En las islas de Geland se encontraron cruceros y torpederos rusos y alemanes, librando un combate.

Un crucero y un torpedero alemanes resultaron con averías, retirándose los demás.

Los submarinos alemanes intentaron atacar la escuadra rusa, inútilmente.

La flota rusa sufrió insignificantes averías.

La Compañía del Canal de Suez
 París.—La Compañía del Canal de Suez desmiente que se haya restablecido la navegación por dicho canal, pues nunca se quedó interrumpida, pudiendo demostrarlo las listas de barcos que han pasado por allí todos los días.

La Reina de Suecia en peligro
 Basilea.—Se dice que durante el bombardeo de Karlsruhe la Reina de Suecia dormía en su palacio, siendo trasladada a los sótanos.

Se añade que cayeron varias bombas cerca del dormitorio de dicha Reina.

Proclama del general Gourand
 París.—Con motivo del ataque a los Dardanelos llevado a cabo el día 24 del mes pasado, el general Gourand ha publicado una vibrante proclama expresando su odio a Alemania.

Dice, en la proclama, que venciendo a los turcos se vence a Alemania.

Acuerdo
 Cristianía.—El Consejo ha acordado proponer la promulgación de una ley prohibiendo la importación de vinos, aguardientes y cervezas.

Madrid, 4 (5'30)

Comunicado alemán
 Nauen.—(Radiograma). El Cuartel general alemán comunica que los ataques de los franceses a las posiciones alemanas del noroeste de Souchy fueron rechazados, así como también el de Eparges en el que los franceses usaron granadas con gases asfixiantes.

En el frente Oriental no hay nada importante que señalar.

En el teatro del sudeste, los alemanes, persiguiendo a los rusos, han rebasado la línea de Mariampol, Narajow y Miosta, por el desfiladero de Gullripa, habiendo ocupado otras muchas posiciones en todo el frente y rechazado todos los contrastes rusos.

Vapor inglés a pique
 Nuen.—En la costa de Irlanda ha sido hundido el vapor inglés "Welbury", de 3.600 toneladas, salvándose la tripulación.

La acción de los submarinos
 Copenhague.—Telegramas de Londres referentes a la acción de los submarinos, dicen que éstos no hundieron a los barcos sino después de detenida investigación.

Nuevas noticias acerca del hundimiento del transatlántico "Armenian", se negó a parar el buque, huyendo durante una hora, pues, según él mismo ha declarado, no quería entregarse sin luchar.

Sobre el puente, había tres hombres muertos.

El encuentro entre las escuadras rusa y alemana
 Londres.—En el último combate nava, además de un torpedero, los alemanes perdieron el crucero "Magdeburgo", de 4.550 toneladas.

Incendios en Alemania
 Londres.—En el incendio ocurrido en la destilería de Koenisberg se quemaron un millón de litros de esencia.

Otro incendio ha destruido doscientas casas en Koesental, cerca de Libau.

Submarinos alemanes en la costa de Estados Unidos?
 Londres.—Dicen de New York que se ha descubierto en la costa del Estado del Maine una base de operaciones para submarinos alemanes, habiendo sido detenidos dos individuos complicados en ello.

Nueva "interview" con el Papa?
 París.—"Le Figaro", publica el relato de una "interview" obtenida, según dice, por Fernando Ladet antiguo Secretario de la Embajada de Francia en el Vaticano, con el Pontífice.

Dice Ladet que el Papa le manifestó lo siguiente:
 "Que amaba a Francia y que había cuanto podía por los prisioneros; que rogaba a Dios para que devuelva la tranquilidad al mundo; que encargó al Arzobispo de Colonia que se quejara al Kaiser del bombardeo de la Catedral de Reims y le rogara protegiera los edificios religiosos y que el Kaiser por la misma mediación le contestó que haría cuanto pudiese por atenderle, que nada piensa hacer—el Pontífice—si el Kaiser cumple su promesa; que se abstuvo de condenar las atrocidades, por faltarle elementos de prueba y que aguardaba ocasión para convencer a Francia de sus simpatías.

Es inútil advertir que se desconfía de la autenticidad de la "interview", que recogimos con gran reserva.

Madrid, 4 (16'00)

Comunicado oficial austríaco
 Viena.—El comunicado de las once y media de la mañana dice que en la Galitzia oriental los austro-alemanes siguen progresando, así como en otros sitios, haciendo buen número de prisioneros.

Del frente italiano se dice que el enemigo han sufrido nueva gran derrota.

El ataque contra la cabeza del puente de Goera ha sido rechazado sangrientamente.

El combate naval
 Stokolmo.—Cuántas noticias llegan sobre el combate naval entre los navios alemanes y rusos coinciden en que la tripulación del barco alemán "Albastro", ha luchado heroicamente contra la superioridad numérica rusa.

Los moscovitas, sin tener en cuenta que estaban en aguas jurisdiccionales suecas, siguieron bombardeando e infringiendo daños gravísimos al barco sueco "Agare", que se hallaba en la zona neutra.

Las granadas rusas llovían sobre la playa, hasta el punto de que la tripulación sueca tuvo que refugiarse tras los montes.

La veclidad sueca se mostró solícita para curar a los heridos alemanes y pronto llegaron médicos y enfermos en automóviles.

General herido
 París.—Los cascos de un bomba estalló cerca de la Ambulancia, alcanzando al General Gourard.

Este regresará a Eranen donde permanecerá hasta que se restablezca, sustituyéndole en el mando de las fuerzas expedicionarias francesas el General Bailloud.

Dos vapores hundidos
 Londres.—En el Canal de la Man-

cha un submarino alemán ha echado a pique al vapor inglés "Richmond", y otro submarino echó también a pique al vapor belga "Bodougnard". Ambas tripulaciones se salvaron.

Madrid, 5 (1'00)

Nota de la Embajada austríaca
 La Embajada austro-húngara ha desmentido el aserto del Gobierno italiano referente a que la correspondencia del Vaticano no pasaba por territorio austríaco. "Dicha correspondencia—añade la nota—no ha sufrido nunca retrasos."

Parte oficial francés
 París.—El comunicado oficial de la tarde dice así:
 "Los ataques de los alemanes al Norte de Arras, en el camino de Andres a Ablain y en la carretera Noulette-Vinarville Four Paris fueron rechazados con grandes pérdidas.

La artillería francesa impidió a los alemanes que ocuparan D'ouffey."

Parte austriaco
 Viena.—Se ha facilitado el siguiente parte oficial:
 "Es inexacto que Austria hiciera proposiciones de paz a Servia.

Al Este de la Galitzia perseguimos a los rusos hasta el Este de Hilloz, Narajow y las alturas de Juezyn. Al Este de Krasnik, ocupamos Shikanki. Echamos a los moscovitas de las posiciones del Sur de Wyszyn. En los combates de los alrededores de Krasnik, hicimos 4.800 prisioneros. Al Oeste del Vistula ha habido duels de artillería.

En el frente italiano, rechazamos todos los ataques, manteniendo nuestras posiciones a pesar del intensísimo fuego del enemigo."

Conferencia
 Stokolmo.—Han celebrado una conferencia los delegados de Suecia e Inglaterra acerca de las medidas que han de adoptarse para evitar que la marina británica perjudique las comunicaciones suecas.

El hundimiento del "Albastro"
 Stokolmo.—Se confirma que la tripulación del "Albastro", luchó heroicamente contra el enemigo que era superior en número.

Los moscovitas, después de hundir el "Albastro", continuaron el bombardeo, causando averías al barco sueco "Agare", cuyos tripulantes tuvieron que refugiarse detrás de unos montes porque caía sobre ellos gran lluvia de granadas.

El Rey de Grecia mejorado
 Atenas.—El Rey de Grecia ha mejorado en la enfermedad que le aqueja.

El Monarca ha recibido en audiencia al Presidente del Consejo de Ministros.

Las operaciones en Gallipoli
 París.—Se ha facilitado un parte resumiendo las operaciones de los aliados en Gallipoli. Confiesa que éstos han tenido grandes pérdidas, si bien han conseguido establecerse en un frente de dos kilómetros.

La actitud de Rumania
 París.—El Secretario de Negocios de Rumania ha negado que ésta salga de la neutralidad.

Bases de los submarinos alemanes
 París.—De Nueva York confirman que los alemanes tenían bases para los submarinos en la costa de Maine y otras en las islas de los Azores.

Los submarinos fueron montados en la isla de Martirio, donde recibían las órdenes por radiografía instalada en la costa de Sayville.

Parte oficial ruso
 San Petersburgo.—Se ha facilitado este parte oficial:
 "Un submarino inglés ha volado a un buque enemigo del tipo del "D'oustant",

Vapor hundido
 Plymouth.—Un submarino alemán ha hundido al vapor inglés

"Usigard", que conducía un cargamento de algodón.

Ocupación
 Pretoria.—El general Btha ha ocupado Otawi.

Sobre el hundimiento del "Lusitania"
 Londres.—El profesor francés Marec, refiriéndose al hundimiento del "Lusitania", ha declarado que cuando fué echado a pique oyó un ruido parecido a un chasquido producido por ametralladoras.

Medidas de previsión
 Londres.—El Prefecto de Roma ha ordenado que se apaguen las luces de las casas particulares por temor al raid de los zeppeliner.

Ha anunciado dicho Prefecto que el alumbrado de la ciudad se apagará a determinadas horas.

Agresión
 Nueva York.—El Embajador inglés almorzaba con Mr. Morgan cuando egredió a éste el profesor alemán de la Universidad de Curel. Las heridas que recibió Morgan son leves.

El agresor manifestó que le agredió porque enviaba municiones a los aliados.

Capellanes belgas condecorados
 Havre.—Los capellanes belgas Marme y Bourde han sido condecorados por haber dado su sangre para la transfusión a dos heridos.

Atentado en Washington
 Poldhu.—Telegramas recibidos de Washington anuncian que a media noche ha ocurrido fortísima explosión que causó grandes daños en el ala derecha del Capitolio. El salón de fiestas quedó completamente destruido. No ocurrieron desgracias.

Se ha probado que la explosión ha obedecido a un atentado, pues el "Times", de Washington recibió una carta anunciándole el hecho.

Créese que el autor de este hecho es el mismo que atentó contra Alogen.

Se añade, además, que el autor así lo ha confesado.

De esta mañana
 Madrid 5 (5'30)

Comunicado alemán
 Nordeich.—El Cuartel alemán comunica que la ofensiva alemana en Argona ha aumentado el botín en 2556 soldados, de ellos 37 oficiales con 27 ametralladoras y 38 lanzabombas.

Al noroeste de Regalle los alemanes nos apoderamos de las posiciones francesas en un frente de 600 metros.

Los ingleses han bombardeado Brujas sin causar daños a los establecimientos militares.

En el teatro sudeste, el ejército de Leisiger continúa avanzando. Los rusos tuvieron que evacuar muchas posiciones.

El ataque a los Dardanelos
 Nordeich.—Los turcos han rechazado en Sidilbara a los aliados.

Las baterías de la costa de Anatolia impidieron el desembarco de refuerzos aliados, sufriendo grandes pérdidas.

La ofensiva francesa
 Nordeich.—Un periódico alemán dice que la ofensiva de los franceses ha terminado completamente, siéndoles ya imposible resustituir por las grandes victorias que ha obtenido el Kromprinz, el cual ha hecho innumerables prisioneros en Argona.

Las ocupaciones en Albania
 Roma.—Dicen de Corfú que dos Regimientos serbios han ocupado Durazzo.

El Embajador italiano ha marchado a Roma para exponer a su Gobierno la situación que han creado estas ocupaciones.

La Cuádruple "entente", ha acordado protestar contra Servia, Montenegro y Grecia por la ocupación de los territorios albaneses.

Espionaje descubierto
 Amsterdam.—Los alemanes han

descubierto un servicio de espionaje que tenía concertado la destrucción de las fábricas de zeppelines, de Friedrichshafen.

Comunicado francés
 París.—El parte oficial de la noche dice así:
 "Las acciones de la Artillería en Bélgica, en la región de Nicupori, en el frente de Strcentaste y en el sector Norte de Arras, a la derecha del Aisne y cerca de Payssi se luchó mediante minas y torpedos.

En los altos del Mosa y en los Vosgos ha habido cañoneo."

Comunicado italiano
 Roma.—Se ha facilitado el siguiente comunicado oficial:
 "Los italianos han detenido el avance austriaco en el frente de la playa de Grandisca.

Después de sangriento combate, los austriacos han abandonado las posiciones formidables de la meseta de Segrado.

Continúa el bombardeo de Plezzo.

En el frente del Trentino, los italianos hicimos saltar los convoyes de municiones enemigos."

De Provincias
 Madrid, 4 (16'00)

De Huesca.—Explosión
 Huesca.—En Binefar ha explotado el motor de una trilladora, ocasionando la muerte de un mecánico y del administrador de una finca.

De Castellón.—El Obispo auxiliar de Toledo
 Castellón.—D'cen de Burriana que ha salido para Madrid el Obispo auxiliar de Toledo.

Éste hará su entrada oficial en Toledo mañana lunes.

Le despidieron las autoridades.

De El Ferrol.—Alcalde encarcelado
 El Ferrol.—Por irregularidades cometidas por la Junta de redención a metálico de los mozos de esta localidad han sido encarcelados el Alcalde don José Borrás y otros individuos que formaban dicha Junta.

Se les pide fianza para ponerlos en libertad provisional.

Madrid, 5 (1'00)

De Valencia.—Llegada del nuevo Obispo auxiliar de Toledo
 Valencia.—Ha llegado a esta ciudad el nuevo Obispo auxiliar de Toledo.

Del extranjero
 Madrid, 4 (5'30)

El millonario Morgan, agredido
 Poldhu.—(Radiograma)—Comunican de N w York que estando en su residencia de Geelnoore el conocido millonario señor Morgan, fué agredido a tiros por un desconocido.

Mr. Morgan está herido de proñóstico reservado.

Madrid, 4 (16'00)

La agresión a Mr. Morgan
 El agresor del banquero Mr. Morgan hizo dos disparos de revólver, Uno le atravesó el pecho y un brazo y el otro hizo blanco en un muslo.

El agresor ha sido detenido.

Se cree que para realizar el atentado se ocupó en la tarde anterior en la casa de Morgan.

De Marruecos
 Madrid, 4 (16'00)

Telegramas oficiales
 En el Ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama del Comandante general en Melilla señor Jordana, diciendo que había visitado las nuevas posiciones, habiéndose adherido a España varios jefes de kabilas comarcanas.

También se ha recibido otro despacho de Tetuán diciendo que han marchado hacia la Península 786 licenciados, que constituyen la quinta y última expedición.

Manifestaciones de Sánchez Guerra
 Madrid, 4 (16'00)

A los periodistas
 Con motivo de estar hoy en el campo el jefe del Gobierno, los periodistas hemos visitado al Ministro de la Gobernación.

Éste, hablando del número de diputados adheridos al acto del Casino Conservador, y que a muchos periódicos les parecen pocos, nos dijo: "Les parecen pocos 184 diputados, cuando con 191 se proclamó a un Rey?".

Nos añadió el Ministro que la I fanta Isabel ha suspendido hasta mañana su viaje para esperar la probable llegada del Rey, para despedirse.

De Portugal
 Madrid, 4 (16'00)

Tranvía incendiado
 Lisboa.—Anoche se declaró un incendio en un tranvía eléctrico en que viajaba Alfonso Costa, resultando éste y otros viajeros heridos.

Madrid, 5 (1'00)

El estado de Costa
 Lisboa.—Las heridas que se produjo Costa al tirarse del tranvía son graves. La explosión en el tranvía que lo conducía fué producido por los hilos de carga del trolley. Esta mañana Costa hallábase más aliviado.

Noticias Varias
 Madrid, 4 (16'00)

Concesión aplazada
 El Consejo Supremo de Guerra ha aplazado, a propuesta de uno de sus vocales, la concesión de la Cruz de San Fernando al Alto Comisario de España en Marruecos, general Marina.

Denuncia
 Ha sido denunciado el periódico "El Siglo Futuro", por una carta de Roma que publicó anoche.

Madrid, 5 (1'00)

Vuelco de un "auto"
 En la carretera de Aragón, cerca del pueblo de Concepción, volcó un auto al chocar contra un guardacantón resultando con heridas graves cinco personas que lo ocupaban. El chauffeur resultó herido levemente.

Accidente
 Washington.—Ceres de Remir, se precipitó en un viafucto el teca de Chicago a Milwaukee, resulta de muchos muertos y heridos.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA
 Barcelona, 5 (3'30)

Noticias varias
 Los radicales celebraron un mitin en la Casa del Pueblo para protestar contra el Gobierno por su prohibición de las reuniones para tratar de la guerra. Asistieron 300 personas.

Para tratar del mismo asunto celebró, en el teatro Español, otro mitin el bloque republicano autonomista.

Se tomaron muchas precauciones, por estar los requeridos dispuestos a impedir que hablara el orador que anteaer publicó un artículo plegado de groserías. Dicho orador no se presentó.

Ha regresado el Gobernador, ratificándonos las declaraciones que hizo, a los periodistas madrileños.

Consagración del Obispo de Gerona
 En la parroquia de Mitaró se ha celebrado la consagración del Obispo de Gerona, doctor Mas.

Asistieron las Autoridades, resultando el acto solemnisimo.

Consagró el Nuncio, spadrinándole el propietario señor Cabanes y la esposa de éste.

El templo estaba atestado.

Asistieron también los Obispos de Vich, Solsona y Barcelona.

El pueblo ovacionó el nuevo Obispo.

Después se celebró un banquete. El Nuncio regresó a las seis de la tarde, visitando el Palacio de la Música Catalana.

Palou Gari

Notas de sociedad
 De viaje
 Ayer llegaron de Barcelona, en el "Bellver", D. Juan Janer, don Francisco García, D. Catalina Roselló, D. Faustino González y el Concejal del Ayuntamiento de Palma D. Bartolomé Riutort.

Para Marsella, en el "Rey Jaime II", embarcaron ayer, a las nueve de la mañana, D. Magdalena Tomás Alemany, D. Antonio Adrover y D. Mateo Pons.

Para igual punto embarcó el distinguido cervantista D. Isidro Bonsons Sicari.

En el rápido salieron anoche, a las diez, para Barcelona, D. Miguel Agulló, D. Miguel Ballester Serra, D. Mariano Company y D. Enrique Ros.

También embarcó el Doctor en medicina D. Luis Frontera.

Procedente de Ibiza y Alicante han llegado hoy, a las siete de la mañana, en el "Castaluña", D. José Domenech, D. Juan Roig, D. Emillie Tones y D. José Gaya.

En el rápido salieron anoche para Barcelona las espadas Cocherito, Gaona y Torquito, con sus cuadrillas.

Congreso Litúrgico
 DE MONTSERRAT
 Lista de Congregistas Mallorquines Activos

Suma anterior: 25.
 Rdo. D. Antonio Palou, Pbro.
 Rdo. P. Miguel Rosselló, SS. CC.
 Rdo. D. Juan Negre.
 Total 28.

Adheridos
 Suma anterior: 8
 Rdo. D. Miguel Cerdá, Subdiácono, SS. CC.
 Rdo. D. Miguel Miralles, Cura Arcipreste de Santa Eulalia.
 S. D. Bernardo Matas.
 Total, 11.

Varias de los congresistas embarcaron ya anoche a bordo del vapor correo de Barcelona. Los demás marcharán hoy.

La fiesta de la Sangre
 En la Iglesia del Santo Hospital se celebró ayer solemne fiesta en honor al Santo Cristo de la Sangre.

A las siete y media hubo Misa de Comunión y luego, a las diez y media, la Misa Mayor que dijo el Prior de dicha iglesia, Rdo. D. Sebastián Binimelis y en la cual predicó elocuente sermón el Rdo. Padre Augusto Hupfeld, S. J.

Durante todo el día la iglesia del Hospital se vió concurridísima especialmente en la celebración de los actos indicados.

Por otra parte, los vecinos de aquella barriada celebraron fiesta popular reinando animación hasta las primeras horas de la madrugada.

Velada
 La Congregación Mariana de San Juan Bautista de la Salle celebró anoche, a las siete, la anunciada velada.

El local se vió completamente lleno por distinguidas familias.

Se representó el emocionante drama "Los dos Sargentos", terminando la velada con el chistoso sainete "Orlando el Furioso".

Todos los que tomaron parte en ambas representaciones fueron largamente aplaudidos.

Boletín religioso
 MAÑANA
 Santos.—San Rómulo, obispo mártir.

Cuarenta Horas.—Empezará San Juan en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a la diez y turno de misas, al anochece, Rdo. R. Triduo con sermón por el Rdo. P. Guillermo Vives, S. J., ejercicio propio del Corazón de Jesús y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Las Teresas a las siete y media de la tarde, empezará la novena predicada en honor de la Virgen del Carmelo; a las diez y media del día siguiente comulgación y misa. Los sermones, están a cargo del Rdo. Padre Antonio Tomás de los Sagrados Corazones.

Visita.—A Nuestra Señora de Buen Camino en Santa Cruz.